
剛剛就任代市長時，阮成發第一站就到市長熱線和
市政府辦公廳網站視察。這是阮成發時隔13年後，再
度走進武漢市政府辦公廳。阮成發態度明確，政府網
站要把最新的信息提供給市民。位於辦公廳二樓的市
長專線，十幾名身穿紅色套裝的女接線員正在接聽市
民投訴，阮成發對她們說：「你們都是替我值班，替
我挨罵的。」

在當選市長當天，阮成發在媒體見面會上表示，媒
體對政府非常重要，因為市民關於政務的很多細節都
是通過媒體去了解的。他懇請媒體監督政府，政府的
重大決策，人民關注的熱點、難點問題，市政府要主
動公開，並請媒體對市委市政府一些重大的問題作出
配合。

建兩型社會需媒體參與
比如「兩型社會」（資源節約型和環境友好型）建

設的問題，要靠媒體的參與。如果全市人民對「兩型
社會」不了解、不參與，「兩型社會」建設是不可能
的。要確保每一個家庭都能夠做到：燈泡要用節能
燈，水要盡可能多用幾次，用舊的廢棄電池要單獨存
放，垃圾要分開處理等等，便需要媒體的力量。
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官上任通常都
要發佈日後的

施政綱領，今年2月
20日，在被武漢市人
大選舉為市長後的媒
體見面會上，阮成發
面對眾多媒體鏡頭，
坦率直言：「我從上
任開始就投入到抗冰
救災中，真的沒有更
多時間去考慮未來的發展戰略問題。」這個回答令媒
體意外，也讓一個身懷為民之心的平民市長真切地站
在武漢市民面前。

要身懷為民之心

小白菜漲到每斤3元，菜台每斤10元；10多天全市搶
修2萬處水管爆裂⋯⋯這一組組數據構成了阮成發上任
之初的工作和生活。「作為一個平民市長，要身懷為
民之心，一定要把民生問題作為出發點，解決老百姓
最關心、最現實的問題」，阮成發說到做到。
任何一個在武漢生活多年的人，都會覺得這場雨雪

兩三天後就應該停歇。可是事與願違，情況越來越嚴
重，對代市長的考核就此開始。阮成發首先部署的事
情是抗冰掃雪，穩定物價。武漢採取了加大供應量的
辦法保證市場供應，同時迅速向低保家庭提供每家100
元補助。
武漢在冰雪災害中出現大量的民用水管爆裂現象，

老百姓用不上水，阮成發心急如焚，他親自給水務集
團下達指示，搶修過程中不計成本，不管產權關係，
凡是老百姓需要用水的地方都要去。隨後的10多天時
間武漢搶修2萬多處水管，到2月初還有10,083處，至阮
成發當選市長當天，他告訴記者，只剩下500多處待解
決。這組數字的不斷減少，在阮成發的心中有清清楚
楚的一本帳。
阮成發首先給自己定位要做一個平民市長，其次是

做一個務實市長，而他的最高理想則是做武漢的有為
市長。阮成發表示，希望通過努力，能夠做幾件留下
點成績的事。

不吹牛不說空話

俗話說「新官上任三把火」，阮成發卻表示反對：
「不要弄得上任時轟轟烈烈，讓大家覺得你很有魄力，
卻留下很多後遺症。」阮成發認為，為了一個城市的
長久發展和人民的切身利益，領導幹部一定要在骨子
裡追求城市的長遠利益、滿足市民需求，第一不要吹
牛，第二不說空話套話。
群眾的疾苦在阮成發心中已經成為頭等大事，竭盡

全力解決民生問題，老百姓當前最困難的問題，如就
業難、上學難、看病難、社會保障、環境治理等是他
考慮最多的。阮成發向媒體表示，民生的事情「能夠
在當年做的就絕不拖到第二年，能夠在當年多做一點
的，就盡可能多做。」

有些人有錢，想讓錢生錢，卻不知道該往哪
裡投資；有些人有知識、有想法，卻找不到錢
來實現。阮成發在今年武漢的政府工作報告中
提出政府將推動武漢「全民創業」，令外界眼前
一亮。阮成發提出：「要努力把武漢打造成全
民創業樂園，鼓勵有創業願望、創業能力的人
才都來創業，政府幫助大家一起圓夢！」

改善創業環境

阮成發在當選市長後的媒體見面會上表示，
之所以提出要全民創業，是感覺到武漢隨㠥市
場經濟的增長，創業的環境與沿海差別很大。
他承諾政府將大力改善創業環境，營造一個有
創業願望、有能力創業，讓人們能夠比較順利
進入到創業領域當中去。

政府會搭建一個平台，如大力發展政府「種
子」基金、風險投資基金、產業投資基金等。
此外，亦會培育中介服務機構，暢通投融資渠
道，讓知識與資本對接，使知識技術增值。政
府要做好服務工作，引導人才創業上路後，再
交由企業自己努力發展。

歡迎企業獻策

阮成發表示，武漢市肯定要有一本「全民創業白
皮書」，對百姓怎樣創業、創什麼樣的業進行指導。
按照阮成發的設想，這本全民創業白皮書不能

由政府單方面出台，政府的工作人員對本職工作
非常熟悉，可要談到怎樣創業？創業中有哪些困
難？不一定清楚。所以阮成發向企業家發出號
召：「我很歡迎成功的企業家為政府積極獻策。」

城市建設需要大筆資金，成為擁有870萬人口的
中部特大城市武漢的市長，阮成發卻不像外界所
認為的那樣「財大氣粗」。在中央實行從緊的貨
幣政策和宏觀調控的政策背景下，阮成發手裡能
夠調動的資金並不多，甚至有些「捉襟見肘」。

撥4千萬開放公廁

今年武漢市城建方面的投資預計將投入300億
元，而目前阮成發手中能夠調動的用於城建的
資金總共只有52億。儘管這樣，他一上任，就

敲定了武漢市今年為市民辦好的十件實事所需
的16億元資金。
阮成發還對外宣佈，武漢今後幾年的新增財政

收入都將用於民生。尤其引人注意的是，武漢今
年專門撥出4,000萬元專款，用於免費開放全市公
廁。阮成發笑言，這是他與眾副市長在工作餐的
餐桌上敲定的，考慮到經常使用公廁的都是城市
低收入市民，儘管資金緊張，但阮成發依然堅定
的拍板敲定這個武漢最重要的民生措施之一。

推投資主體多元化

而對城建的資金缺口，阮成發堅定地認為必
須要走投資主體多元化，就是讓民營資本和其
他的投資者進入到市政建設中。市政建設裡面
有很多項目如橋樑、隧道、道路、污水處理
廠、垃圾處理廠等等，政府不一定要自己去
投，應該是靠企業去投，因為這些項目都是有
固定回報的。阮成發表示，武漢今後將更多致
力於解決投資主體多元化的問題，幫助城建做
得更大、水平更高、速度更快。

推動武漢「全民創業」

2008年1月9日，原湖北省副省長阮成發剛剛走馬上任武漢市代市

長，一場50年罕見的冰雪災害就席捲而來，「雪」線上崗的阮成發

還未「轉正」，就迎來在市長崗位上的一次資格大考核。隨後的一

個多月，阮成發每天記掛在心的就是，抗冰除雪、保證交通、

搶修水管、穩定物價。

■本報駐武漢記者：俞鯤、馬湲湲、程菁亮
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★ 1957年10月出生

★ 1975年9月-1982年2月：任武漢市服裝鞋帽工業公司宣傳科幹

事、武漢市二輕局辦公室秘書科秘書

★ 1982年2月-1985年2月：在武漢大學學習

★ 1982年6月：加入中國共產黨

★ 1985年2月起：先後任武漢市政府辦公室調研處、秘書處幹

部、科長；綜合處副處長、處長；辦公廳副主任、副秘書長；

證券管理委員會辦公室主任；武昌區委書記；武漢市委秘書長

★ 1998年3月：任黃石市委副書記、市長

★ 2001年11月：先後任湖北省政府秘書長、黨組成員、省政府

辦公廳主任、黨組書記

★ 2002年12月：任襄樊市委書記、市人大常委會主任

★ 2004年9月：任湖北省副省長、黨組成員

★ 2007年6月：當選第九屆湖北省委委員、常委

★ 2007年12月：任武漢市委副書記

★ 2008年1月：任武漢市副市長、代理市長。2月20日當選武漢市

長
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■2月20日當選武漢市市長後，阮成發（左）與武漢市
委書記苗圩握手。

■媒體見面會上，阮成發回答學生小記者的提問。
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■雪災期間親往武漢市交管局指揮中心督戰。

倡政務透明
籲媒體監督

新增財政 全用於民生

■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。

■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。■武漢市兩會上與代表探討「全民創業」。

■阮成發（右二）在武漢市黃陂區調研。
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呂祖善指出，今年政府工作㠥重圍繞民生保障和創業創新兩個
重要主題，確保浙江經濟社會發展的良好勢頭，全省生產總值預
期增長10%以上。他認為，實施「創業富民、創新強省」總戰略
的效應將逐步顯現，交通、能源、水利等基礎設施支撐條件明顯
改善；浙江企業更加注重技術、管理創新和品牌經營，自主創新
能力有所增強，市場競爭能力繼續提高，這些都有利於浙江經濟
繼續保持平穩較快的發展。
呂祖善認為，在全面推進工作的過程中，要緊緊圍繞群眾最關心、

最切身、最現實的利益問題，把為民辦實事擺在更加突出的位置，加
大投入辦好就業、基本生活保障、醫療保障、住房保障、教育、扶
貧、村莊建設、基層文化、污染防治、公共安全等十個方面實事。

千億工程 惠民富民

「今年政府工作報告，對民生關注可謂歷年之最」，第十一次
參加省兩會的政協委員、浙江中醫藥大學附屬第三醫院院長方劍
喬說。民生問題歷來是省委省政府關注的重中之重，2008年的主
要工作，在每一個板塊中都可以看到與民生息息相關的內容。
外界留意到，高度重視民生保障是今年政府工作的亮點。浙江

今年將開始實施千億惠民安康工程，確保新增廉租住房受益家庭

1萬戶以上，新開工經濟適用房300萬平方以上，完成農村困難群
眾危舊房改造1.6萬戶；力爭兩年內在全國率先基本解決農村人口
飲水安全問題。報告還承諾，2008年，全部免除城鄉義務教育階
段學生課本費，免除符合入學條件的民工子女義務教育借讀費；
幫助25萬名城鎮失業人員實現再就業；新增企業基本養老保險參
保人數60萬；提高企業退休人員基本養老金、職工最低工資、重
點優撫對象的撫恤和最低生活保障的補助標準。

七成財政 以人為本

注重發展成果的普惠性，是今年民生改革的最大特點。實現這
種普惠，浙江靠的是「民生財政」的思路。近年來浙江財政支出
加快向民生領域傾斜，全省財政向「民生財政」轉變。2007年浙
江財政民生支出佔當年財政支出總量的67.8%，全省新增財力的
70.3%用於改善民生。2008年省級財政預算安排進一步向民生支
出傾斜，確保新增財力的三分之二以上用於民生方面。
呂祖善表示，把更多財政資金投向公共產品和公共服務領域，逐

步建立以人為本的公共財政支出體系，是未來浙江調整與優化財政
支出結構的努力方向。只有有足夠的財力保證，才能將經濟的發展
惠及社會生活的各個角落，讓所有人享受到發展的「陽光」。

★省委書記、
人大常委會主任：趙洪祝

★省委副書記、省長：呂祖善
★省委副書記：夏寶龍
★副省長：陳敏爾、陳加元、

鍾　山、茅臨生、金德水、
葛慧君（女）、王建滿、
鄭繼偉

★省政協主席：周國富

★常住人口：5,060萬

★土地面積：101.18萬平方
公里。

★ 2007年GDP總量：18,638萬
億元，比上年增長14.5％，
實際吸收外資總量103.7億
美元。

★ 2008年GDP總量目標：　
21,000億元

★ 2008年及今後五年：浙江將
重點實施3個千億工程的建
設行動計劃，即推進千億基
礎網絡、千億惠民安康、千
億產業提升的工程建設。

★ 深化畜禽規模養殖場排泄物
治理，新建25個畜禽糞便收
集處理中心；

★ 實施百萬農戶生活污水淨化
沼氣工程，發展戶用沼氣池
1.5萬戶，完成300個省級示
範村生活污水治理；

★ 開展測土配方施肥行動，建
立示範區150萬畝，推廣面
積1,800萬畝；

★ 實施「農民信箱萬村聯網工
程」，村村都建立農民信箱
聯絡點；

★ 組織「萬家帶萬村」活動；

★ 搞好農產品營銷推介，農產
品物流配送企業增加到120
家，新增農產品連鎖經營試
點企業20家；

★ 開展萬名農技人員聯萬村結
萬對活動；

★ 實施「百園工程」，在全省
建立100個農業現代科技示
範園；

★ 實 施 農 業 標 準 化 示 範 工
程，建成農業標準化示範
區30個；

★ 實施糧油生產機械化提升工
程，等等。

主要官員

近期內地百物騰貴，據了解杭州的食用油近三個月來已調高
了四次價格。居民消費價格不斷上漲，給普通市民帶來了巨大
消費壓力。今年年初，浙江省省長呂祖善要求涉及居民生活的
煤氣、水等價格至少在一季度不得漲價。緊跟㠥有關部門出台
價格調整審批制度，多個商家要求漲價的申請也被駁回。
很快地，浙江市民在菜場、超市發現了一些新標籤「微利

肉」「讓利菜」。據杭州市工商局負責人介紹，為穩定以豬為
重點的副食品價格，杭州市不斷推廣「微利肉」「讓利菜」等
銷售活動，並把讓利銷售的品種範圍擴大到禽蛋等主要食
品。為此，杭州市工商局等部門從1月至3月繼續對市區農貿
市場的豬、大路蔬菜經營戶適當減免市場攤位費。

連發「金牌」 抑物價上漲

在春節後上班的第一天，浙江省委書記、省人大常委會主
任趙洪祝就來到杭州市淳安縣調研，並與當地幹部群眾共商
促進地區經濟社會發展等問題。據悉，淳安等省內欠發達地
區如何開局起步，在全面建設小康社會的進程中跟上全省步
伐，是趙洪祝等省領導十分關注的問題。
近來，浙江農民已開始親身感受到政府的種種溫暖保障：

率先免收農業稅，率先開展農村人居環境整治，率先建立被
徵地農民基本生活保障制度和農村最低生活保障制度，率先
實施農村孤寡老人集中供養制度，率先開展農村新型合作醫
療試點，全面開展政策性農村住房保險工作。
未來五年，浙江省委、省政府將把解決「三農」問題作為

全面建設小康社會和加快現代化進程的重中之重，將形成統
籌城鄉興「三農」的合力，築起越來越健全的社會保障網，
使浙江城鄉差距日益縮小。

建社會保障網 縮城鄉差距

浙江省在「兩創」總戰略的推動下，創新環境將不斷
改善，自主創新投入的力度將繼續加大，今年研究與試
驗發展經費支出佔生產總值比例預期達1.6%以上。

增研發投入 注發展新活力

浙江省人大代表蕭鋒說，報告對創新的強調前所未
有，抓住了創新，就抓住了浙江的「精氣神」。報告
指出，過去5年，浙江省研發投入佔生產總值比重已
經達到1.52%，今後5年，這一比例將創出新高，達到
2%。這意味㠥，浙江科學發展的創新「引擎」將更
加強大。更難能可貴的是，報告中指出，以思想大解
放促進各項事業大發展，以改革開放突破體制機制障
礙，以創業創新為浙江發展注入蓬勃生機和活力。

民企國際化 促現代服務業

創新是浙商的發展之本。報告指出，繼續優化民營
經濟發展環境，引導民營企業推進制度、技術和管理
創新，進一步打造「浙商」品牌。人大代表溫州龍灣

區長陳鈴鈴認為，自主創新對溫州
這樣的民營經濟發達地區顯得尤其
重要，「我們區有70%的生產總值
來自民營企業，經濟要發展，創新
是動力」。
對於深化對內對外開放，報告指

出了深化選商引資、「以民引
外」，大力引進先進技術、管理經驗及高素質人才和
鼓勵民企開展國際化經營，積極創建境外經貿合作區
等舉措。省政協委員浙江工商大學現代商貿研究中心
常務副主任鄭勇軍解讀稱，浙江企業把主導市場轉向
國際市場，必須巧妙地選擇策略。「銷地產」可以使
企業繞過壁壘，更容易貼近消費者，而且可以吸收當
地技術力量、就地研發；還要提升「引進來」的水
平，不要把眼光只盯在引進多少製造工廠，而要更加
重視引進非製造部分，比如研發設計、銷售、物流、
金融等生產性服務業，借助外資力量，形成服務業集
聚區，加快發展浙江的現代服務業。

浙江經過改革開放30年的

持續發展成為經濟大省，

2007年全省生產總值初步核

算為18,638億元，比去年增

長14.5%，經濟實力位居全

國第四，人均生產總值則

接近5,000美元。今後5年是

浙江全面建設惠及全省人

民小康社會的5年。2008年

將迎來改革開放30周年和北

京奧運會，而浙江則站上

了新的發展起跑線，如何

能在下一個30年中繼續率先

發展，省長呂祖善在政府

工作報告中抓住了兩個關

鍵主題：民生保障和創業

創新。

■本報駐浙江記者
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★ 根 據 政 府 工 作 報 告 ，
2 0 0 8 年 浙 江 省 將 㠥 力 提
高環杭州灣產業帶發展水
平，大力推進溫台沿海和
金衢麗高速公路沿線產業
帶建設。加快建設先進製
造 業 基 地 ， 繼 續 實 施

「958」行業龍頭企業技術
趕超計劃和技術改造「雙
千」工程，積極發展高新
技術產業和裝備製造業，
推動塊狀經濟向現代產業
集群轉變。

續推「811」還青山碧水：

★ 未來五年，浙江將開展資
源節約與環境保護全民行
動，使節約環保成為每個
企業、單位和家庭的自覺
行為。單位生產總值能耗
下降4%以上，化學需氧量
排放量下降3%左右，二氧
化硫排放量下降3%左右。
圍繞完成節能減排目標，
2 0 0 8 年 將 繼 續 深 入 開 展

「節能降耗年」活動，積極
實施「十百千節能行動」。
繼續實施循環經濟「991」
和工業循環經濟「412」示
範工程。嚴格執行能效標
準和環保標準，加快淘汰
電力、鋼鐵、建材、造紙
等行業的落後產能，抓好
重點行業、重點企業節能
減排，推進建築節能、交
通節能和公共機構節能。
啟動「811」環境保護新三
年行動，狠抓流域水污染
等重點問題環境整治。

重點項目

主要數據

江浙之
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浙江省委副書記、
省長

呂祖善

民生財政利民
創業創新強省

啟創新「引擎」打造「浙商」品牌

■ 浙 江
市 場 供
應 的 微
利菜。

浙江省委書記、
省人大常委會主任

趙洪祝
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■浙江服裝企業外
向度全國領先。
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■秦山核電站


